

Soy más partidario de los homenajes o de los reconocimientos a las personas que se lo merecen en vida, que los póstumos. En esta opinión, recuerdo que coincidí con lo que pensaba y así me lo manifestó el malogrado colega Dr. Vallejo Nájera, durante la entrevista que le hice en 1990, unos meses antes de su fallecimiento; y que, a su vez, coincidía con la opinión de su madre, que desde siempre les había repetido a sus hijos que “los homenajes, las muestras de cariño y las flores, deberían hacerse en vida y no en las tumbas de los homenajeados cuando ya no los pudieran disfrutar”.

Aludo a esta opinión, porque en Daimiel hay varias personas vivas que merecen homenajes por sus indudables méritos en pro de la ciudad que les vio nacer. Pero sucede con frecuencia que por envidias, por temor a agravios comparativos, por el que dirán y, en ocasiones, por otros motivos inconfesables, casi nadie se atreve a iniciarlos y ni siquiera a proponerlos. Actualmente, hay en nuestra ciudad casos tan evidentes - que sin duda aceptarían la mayoría de los convecinos-, y que no se explica como no ha habido alguien que los haya propuesto; y si por alguna razón de peso -política o no política- no se pudiera conceder ese homenaje, opinamos que si se debería, al menos, hacerle un reconocimiento extraoficial; es decir, alguna muestra de que sus trabajos, sus esfuerzos, sus méritos, en favor de la comunidad, no han sido en balde y no pasaron desapercibidos para sus convecinos y, menos aún, para los responsables del Ayuntamiento.

He incluido este preámbulo, que considero necesario, para afirmar que una de estas personas con méritos más que suficientes en Daimiel -en mi modesta opinión-, es Jesualdo Sánchez Bustos, nuestro muy estimado subdirector de LAS TABLAS DE DAIMIEL, desde hace 15 años y un entusiasta y tenaz investigador e historiador local desde su juventud.

Por ello, desde esta tribuna periodística local, en nombre del periódico LAS TABLAS y del mío propio, como director, solicitamos del Ayuntamiento de Daimiel que a don Jesualdo Sánchez Bustos, por su muchos méritos tanto como ex-alcalde, como historiador local, periodista y escritor en general, se le haga un ho-

HOMENAJE A UN CRONISTA DE NUESTRA CIUDAD



JESUS SEVILLA LOZANO

menaje de reconocimiento y agradecimiento por esa Corporación o que al menos se le conceda el título de Cronista Oficial de la Ciudad.

Hacemos esta petición en virtud de unos méritos contrastados en pro de Daimiel durante varias décadas, pues creemos que son incontables los que Jesualdo, en su ya larga vida, ha ido acumulando año a año, mes a mes, día a día, en estos dos campos complementarios de la cultura como son la investigación de la historia local y el ejercicio del periodismo; y no sólo en la prensa, sino también en la radio y en la televisión locales e, igualmente, en los libros escritos que, aunque todavía inéditos, esperamos que pronto puedan salir a la luz.

No quisiera que nuestros lectores y paisanos piensen que nuestra petición tiene un afán de compañerismo, de amiguismo o como se dice ahora de corporativismo periodístico, sino un deseo de hacer justicia a una ingente labor, a un hombre que se ha esforzado durante muchos años, y sigue haciéndolo, en estudiar, en sacar a la luz preferentemente nuestra historia local, nuestras costumbres, nuestras virtudes y defectos y todo ello en un tono rigurosamente histórico, ameno y amable.

Es curioso y significativo a la vez que, desde hace bastantes años, cuando alguien tiene alguna duda, un desconocimiento, o surge una discusión sobre temas relativos a la historia de Daimiel, se suele decir: “Eso pregúntaselo a Jesualdo”; en la seguridad que siempre encontrarán en él una respuesta documentada y suficiente.

En cuanto a su importante labor en este periódico LAS TABLAS DE DAIMIEL, creo que es de sobra conocido por nuestros lectores y supongo que por la mayoría de los daimieleños: fundador con nosotros hace 15 años, aquí continúa “al pie del cañón” con sus escritos y crónicas mensuales, históricas, culturales, costumbristas o de humor, y todas ellas interesantes y curiosas. Basta recordar sus originales secciones como “Diario de un Sacristán”, “Memorias del abuelo Vicente” o sus famosas “Brujerías”, que llevan apareciendo desde marzo de 1994. Y todo ello de una forma generosa y altruista.

En Daimiel-Televisión, una vez a la semana también lleva hablando varios años en la pequeña pantalla, tanto en entrevistas como en tertulias para informar e ilustrar a los paisanos de la historia daimieleña pasada, reciente y hasta de la de más palpitante actualidad; igualmente ha colaborado y hablado en numerosas ocasiones en Radio Daimiel y en otras radios y televisiones provinciales y regionales.

Es también de sobra conocido, la defensa que ha hecho y sigue haciendo de los temas más candentes de Daimiel como el del Parque Nacional, el del Descenso del Acuífero-23, el de la desaparición de los Ojos del Guadiana, o el de las Motillas. Pero quizá la mejor virtud de nuestro subdirector, sea la ya repetida y comentada de su faceta de investigador de los temas daimieleños, pues ha sido y sigue siendo un tenaz buceador del Archivos municipales, de la Biblioteca Municipal y de otras bibliotecas provinciales, como pueden atestiguar los responsables de estos centros culturales.

En definitiva, pedimos a la Corporación Municipal que se le haga un homenaje a Jesualdo Sánchez Bustos o al menos que se le nombre Cronista Oficial de nuestra ciudad que por lo expuesto bien se lo merece.